
Compte-rendu de la réunion du vendredi 19 juin 2015 de la locale de
Watermael-Boitsfort

Nous avons le plaisir d'accueillir Nicolas (Boitsfortois, fils de Claire, étudiant en Sciences-Po à
l'ULB et intéressé par TaC)  ainsi que Victor (également Boitsfortois, déjà riche d'un fameux CV,
fils de... et un des fondateurs du journal/site web What For appelé à grandir, et aussi intéressé par
TaC).

Nous commençons par un petit debriefing de l'interpellation de mardi dernier au Conseil Communal
concernant notre demande de placer le panneau routier que nous avons fait fabriquer, et de l'apéro
que nous avons organisé juste avant.
Une fois de plus, nous pouvons nous féliciter. L'apéro fut parfaitement réussi. Il devait y avoir une
cinquantaine de personnes dont une très grosse majorité de Boitsfortois et quelques amis extérieurs
et fidèles venus pour  nous soutenir.
Encore une fois, nous pouvons nous féliciter. Pour un minimum d'organisation, il y eut à nouveau
un maximum d'investissement de chacun que cela soit pour la mobilisation ou l'organisation de
l'apéro.  Le  point  que  nous  pourrions  peut-être  améliorer  la  prochaine  fois,  concerne  la
communication « externe » (les medias essentiellement). Grosse satisfaction en revanche d'avoir pu
rencontrer Victor et  que notre action ait  pu être relayée de belle façon via le site What For.  A
poursuivre, c'est sûr.

Suite au débriefing, nous avons tenu à nous replonger immédiatement dans la perspective d'actions
futures parce que, comme il était dit dans le « speech » au Conseil Communal, quelle que soit la
décision de celui-ci concernant le panneau, notre propre mobilisation ne doit pas s'arrêter tant que le
basculement vers l'arrêt définitif de toutes les négociations ne soit atteint.

Plusieurs projets ont été évoqués ou mis en route. D'abord l'idée, de rencontrer chaque Conseiller un
à un d'abord pour l'informer et ensuite recueillir sa position personnelle face à des questions claires ;
pas  « que  pensez-vous  du  TTIP »  mais  du style  « êtes-vous  pour  ou  contre  l'arrêt  immédiat  et
définitif de toutes les négociations » et « vous engagez-vous à saisir la Cour européenne de Justice
ou éventuellement la Cour Constitutionnelle », et bien sûr rendre publiques ces réponses (en les
prévenant avant bien entendu).

Ensuite l'idée qui pourrait/devrait dépasser le cadre de notre commune, de faire une campagne du
style de celle qui a été faite  contre le Plan Watelet (pas Karine, hein!). Créer un visuel simple et
unique (ici nous avons opté pour le Cheval de Troie) accompagnant la phrase du panneau  mais qui
pourrait être adaptée par chacun selon les circonstances (celui voulant mettre une affiche à la fenêtre
de son domicile n'aurait qu'à changer « Commune » par « Maison » par exemple). Karine se charge
de trouver une image utilisable du fameux « Cheval de Troie » et nous demanderons à Florence de
St-Gilles si elle peut s'occuper de la compo.

Si le Collège oppose un refus sans appel à notre demande de placement du panneau, il faudra alors
envisager d'autres types d'actions en adéquation avec le nouveau rapport créé, lequel a été jusqu'ici
plutôt dans la coopération. Mais attendons sa décision.

Dans le prolongement plus général, Nicole et Rita relèvent qu'il nous manque vraiment un outil, du
genre petit « flyer » qui expliquerait brièvement ce qu'est  TaC et notre locale, que l'on pourrait
donner au public lorsque l'on va à sa rencontre sur les marchés par exemple. Elles proposent de
plancher sur un projet.

Deuxième sujet : petit compte-rendu de la journée du 30 mai organisée par les Compagnons de la
Transition, lesquels avaient essayé d'inviter un maximum de personnes et groupes impliqués dans



des  initiatives  liées  à  la  transition  sur  la  commune.  Comme  témoins  ou  animateurs  selon  les
moments, il y avait aussi Yvan Maltchef (auteur du livre « Les nouveaux collectifs citoyens ») ainsi
que Daniel Cauchy. Plusieurs d'entre nous assistèrent à cette journée. Difficile de résumer un tel
moment  où il s'est agi avant tout de nous retrouver ensemble (ce qui était peut-être la première fois
et n'allait pas forcément de soi).
Mais en tout  cas,  le sentiment qui prévalait  en fin de journée chez la plupart  était  une grande
impression de bien-être.
Concètement, Jacques trouve qu'il serait dommage de laisser échapper une telle occasion d'aller
plus loin dans le rapprochement de toutes ces initiatives, rapprochement qui devrait nous enrichir
mutuellement  et  renforcer  nos actions.  Bien sûr,  cela ne peut se faire  que via  un processus de
rencontres, et non « ex abrupto » ; L'idée (évoquée lors de la journée) de commencer en tentant
d'établir un agenda commun est simple, concrète et facile à réaliser, d'autant plus que Victor souscrit
lui  aussi  à  cette  démarche :  What  For  a  déjà  un  agenda,  et  ils  pourraient  proposer  une  petite
formation très rapide pour que chacun maitrise cet outil et soit capable de publier directement.
On se propose d'essayer de lancer l'idée pour septembre et, pour cela, d'en parler avec Fabienne et
Xavier.

Troisième point : le chantier dit « démocratie interne » de TaC.
Jacques exprime son malaise. Il fait partie du groupe qui a planché sur le questionnaire destiné à
être envoyé aux signataires de l'appel, cette consultation devant déboucher sur la mise en place
d'une structure pour les mois à venir. En fait, il y a 2 questionnaires. Le premier visant à commencer
à réfléchir sur notre identité et sur la « vision » de ce que nous voulons porter comme valeurs en
interne dans notre organisation. Le second, plus « soft », partant de la structure actuelle et posant
des questions de forme.
Le malaise de Jacques repose sur le fait que le premier questionnaire ait tout simplement été mis de
côté  et  seul  le  second  devant  être  soumis  à  l'appréciation  des  signataires.  Avant  tout  il  juge
inconcevable le procédé, ensuite il se demande comment évaluer la structure qu'il nous faut si l'on a
pas commencé à définir un minimum  auparavant qui nous sommes et ce que nous voulons faire.
Enfin, il se rend bien compte que cette polémique ramenée à l'intérieur de la locale qui n'a pas
forcément suivi tout le processus n'est pas forcément très mobilisatrice.
En fait, le groupe de travail élargi appelé « Mouvement/Fonctionnement/Finances » (d'où est issu le
groupe « démocratie interne ») se réunit ce lundi 22 juin pour plancher sur et sortir de ce malaise.
Des solutions sont proposées en tout cas pour se rassembler et continuer à avancer. André et Jacques
participeront à cette réunion.

Enfin, avant de nous quitter, nous décidons de nous retrouver la prochaine fois le mercredi 1 juillet
à  19h/19h30 au Psylophone,  rue de l'Hospice Communal,   pour  manger  un bout  et  sans doute
poursuivre par un verre aux Archiducs, et de tenir notre prochaine réunion avec ordre du jour non
pas le Ve 3 mais le Ve 10 juillet toujours à 20h au café Roi Albert, Place Keym.

Nous décidons aussi de nous rendre si posible ensemble à la manifestation de soutien au peuple grec
organisée dimanche Gare Centrale. RV à 13h à l'arrêt du bus Place Keym. Nous aurons la grande
banderolle « Tout autre Chose » (2m X 2m). Essayons aussi de porter des vêtements bleu et blanc
pour rappeler les couleurs de la Grèce (ou des rubans dans les cheveux, etc.).

Merci à tous pour cette soirée très riche en échanges et en émotions.


